



COMMISSION DEPARTEMENTALE DE PROMOTION DE L'ARBITRAGE

Réunion du mercredi 21 septembre 2022 à 19h00 au siège du District de la Gironde à Bruges.

Présents : Mme LEVERNIER Morgane, Secrétaire de séance – MM. ROUMIER Maxime, Président de la C.D.P. de l'Arbitrage – ZOLOTA Samir, Président du Pôle Arbitrage - CAZABAT MARTINEZ Robin – COGULET Nicolas - JEANNOT Jean Baptiste - MARI Nathan – QUERE Romain - SARDIN Lucas – SARRAUTE Romain.

Excusés : MM. GRENIER Patrick, Président de la C.D.A. - BARRIERE Claude – LESAVRE Sébastien - RAFI Ali – SOMPS Olivier.

Invité : M. GAUTIER Charles

Début des travaux : ouverture à 19h00 par Monsieur ROUMIER Maxime.

Maxime ROUMIER souhaite la bienvenue aux présents et excuse les personnes absentes, retenues pour diverses raisons.

Il souhaite particulièrement la bienvenue à Romain QUERE en tant que Chargé de missions, membre de droit et remercie Charles GAUTIER, service civique qui va nous aider sur certains points d'arbitrage, pour sa présence ce soir.

Ordre du jour :

- ◇ Parole au Président du Pôle Arbitrage
- ◇ Point UNAF33
- ◇ Point chargé de missions
- ◇ Mercato CDPA et missions attribuées
- ◇ Bilan renouvellement des stagiaires 2021/2022
- ◇ Point FIA et arbitres formés
- ◇ Idées de recrutement
- ◇ Point désignations et accompagnements
- ◇ Suivi des arbitres stagiaires
- ◇ Relation avec les clubs
- ◇ Journée de cohésion
- ◇ Cellule formation
- ◇ Cellule féminine
- ◇ Questions diverses

1. Parole à Samir ZOLOTA, Président du Pôle Arbitrage

Samir ZOLOTA adresse ses remerciements à tous pour l'organisation et la tenue des stages de rentrée. Il émet l'idée d'un potentiel questionnaire de satisfaction afin d'avoir le retour des arbitres.

Le prochain objectif sera d'essayer de faire une soirée avec les capitaines de D1 et les entraîneurs pour pouvoir échanger, discuter etc. Samir ZOLOTA écrira une lettre à envoyer aux présidents de club pour fixer une date. (NDLR : cette soirée se tiendra le 17 octobre).

COMMISSION DEPARTEMENTALE DE PROMOTION DE L'ARBITRAGE

Point noir sur le plan national : les effectifs sont de 14500 arbitres dans toute la France à ce jour alors qu'ils étaient environ 22000 au 30 juin 2022. Atteindre les mêmes chiffres s'annonce très difficile cette saison.

Nous devons recruter un maximum et Charles GAUTIER sera chargé des missions de déplacement dans les entreprises, les universités etc. Il faut réfléchir aux actions à mettre en place avant la prochaine FIA en octobre.

Nos résultats restent probants et nous devons continuer sur les mêmes objectifs.

2. Point UNAF33

Nicolas COGULET annonce que l'UNAF33 compte 205 adhérents à ce jour, ce qui est très bien. En ce début de saison, les chiffres augmentent régulièrement.

A la fin du mois d'août, l'UNAF33 se hissait à la 7^{ème} place du classement national des SD, au coude à coude avec le Rhône.

Nicolas COGULET a envoyé ce matin même un mail aux nouveaux arbitres stagiaires pour leur expliquer le processus d'adhésion à l'UNAF.

3. Point chargé de missions

Nicolas COGULET explique que dans la liste fournie, certains clubs déjà été vus, donc il ne resterait que 9 clubs à visiter sachant que Jean-Baptiste JEANNOT a pris rendez-vous avec le club de Bassens et de La Brède soit plus que 7 clubs sur lesquels aucune personne ne s'est positionnée encore.

Lors de la réunion, certains se sont positionnés sur des clubs qu'ils devront appeler prochainement pour fixer une date.

Ce week-end a lieu le séminaire chargé de missions à la Ligue de football de Nouvelle-Aquitaine à Puymoyen.

4. Mercato CDPA et missions attribuées

Depuis la précédente saison, trois personnes ont quitté la CDPA : Maïka VANDERSTICHEL, Damien BISME et Vincent CARON. Pour ce début de saison, c'est Romain QUERE qui fait son arrivée au sein de la CDPA en tant que chargé de mission.

Au sujet des membres de la CDPA et de leurs missions : nous sommes 15 membres.

1. BARRIERE Claude, responsable de la cellule féminine et en lien direct avec le recrutement et la fidélisation
2. CAZABAT-MARTINEZ Robin, référent des jeunes stagiaires, chargé de mission
3. COGULET Nicolas, responsable du lien entre UNAF et CDPA, chargé de mission
4. GRENIER Patrick, Président de la CDA, membre de droit

COMMISSION DEPARTEMENTALE DE PROMOTION DE L'ARBITRAGE

5. JEANNOT Jean-Baptiste, responsable cellule formation
6. LESAVRE Sébastien, chargé de mission
7. LEVERNIER Morgane, secrétaire de la CDPA, désignateur des arbitres stagiaires
8. MARI Nathan, en charge journée de cohésion, co-responsable cellule formation, désignateur des accompagnateurs
9. QUERE Romain, chargé de mission
10. ROUMIER Maxime, Président de la CDPA, chargé de mission, référent des arbitres stagiaires seniors
11. SARDIN Lucas, chargé de mission, en charge du foot universitaire
12. SARRAUTE Romain, responsable cellule promotionnelle, membre du Comité Directeur
13. SOMPS Olivier, Président de l'UNAF Gironde
14. ZOLOTA Samir, Président du Pôle Arbitrage

Cette saison, Charles GAUTIER nous apportera notamment une aide logistique et administrative en tant que service civique au sein du District de la Gironde de Football.

5. Bilan renouvellement des stagiaires 2021/2022

La CDPA comptait 151 stagiaires la saison dernière. Sur ceux-là, 105 ont renouvelé cette saison (demande de licence + DMA validés), soit 70% environ de renouvellement. Trop faible pour augmenter le nombre d'arbitres en fin de saison donc nous devons travailler plus sur le recrutement.

Concernant les arbitres titulaires, il y a 75% de renouvellement soit 120 arbitres de moins que la fin de saison dernière à ce jour.

Charles GAUTIER va nous apporter son aide sur le recrutement : il a déjà appelé plusieurs arbitres titulaires et nombreux ne donnent aucun signe de vie, ou alors n'ont pas fait les démarches car ils souhaitent faire une année sabbatique mais dans ce dernier cas, il faut faire son renouvellement tout de même pour revenir la saison d'après.

Il a distribué des flyers dans les entreprises pour relancer la publicité sur l'arbitrage.

Nicolas COGULET explique que parmi les JAD, beaucoup d'arbitres ont renouvelé mais à cause des examens cardiologiques, cela prend du temps car les rendez-vous n'ont pas été pris assez tôt.

Le renouvellement n'est pas encore terminé.

6. Point FIA et arbitres formés

2 FIA ont déjà eu lieu au Haillan : une FIA mineur avec 7 nouveaux stagiaires et une FIA majeur avec 7 stagiaires. Un autre arbitre a été formé sur une FIA majeur à Puymoyen.

COMMISSION DEPARTEMENTALE DE PROMOTION DE L'ARBITRAGE

Nous sommes sur une moyenne basse pour ce début de saison mais il reste encore 5 FIA sur toute la saison.

La formation administrative des 8 premiers stagiaires a été faite en septembre et il y a eu 100% de réussite à l'examen de validation de la FIA.

Les 7 stagiaires majeurs passeront leur formation administrative le 1^{er} octobre prochain. (NDLR : 100% de réussite à l'examen de validation de la FIA)

7. Idées de recrutement

Il faudrait relancer l'action « Un arbitre peut en cacher un autre » : cela nous a permis d'avoir entre 30 et 40 arbitres stagiaires donc il est urgent de la relancer pour cette saison. Charles GAUTIER a été dans les clubs avec des cartes de visite pour faire de la publicité.

Il faudrait faire des interventions dans les clubs pour sensibiliser à l'arbitrage, il faut actionner le maximum de leviers. Une lettre à l'attention de tous les clubs girondins va être envoyée prochainement avec un sondage Google Form pour proposer des interventions des chargés de missions girondins dans le but de rapprocher les arbitres des joueurs ainsi que de recruter de nouveaux arbitres.

Jean-Baptiste JEANNOT a proposé que l'on se rapproche des centres socio-culturel : le football est un vecteur social.

Nathan MARI a proposé de responsabiliser les référents arbitre de chaque club : Maxime ROUMIER en profite pour expliquer qu'il souhaiterait refaire les soirées référents et présidents comme il y a 5 ans environ afin de sensibiliser à l'arbitrage. Il faut réaliser ce type de soirée sur des dates stratégiques, avant une potentielle FIA.

8. Point désignations et accompagnements

Nathan MARI désigne les accompagnateurs la semaine précédant les désignations et Morgane LEVERNIER désigne les arbitres stagiaires à J-7/ J-8 puis envoie à Siham BOULTAM le dimanche soir.

On éprouve des difficultés car les matchs changent de jour très peu de temps avant la rencontre ce qui nous oblige à modifier nos désignations voire les supprimer car nous désignons en fonction des disponibilités. De plus, les clubs n'avertissent pas toujours lors de forfait et les officiels se déplacent pour rien.

Les accompagnateurs souhaiteraient que l'on fasse la réunion de rentrée des accompagnateurs pour rappeler les missions, nos attentes et pouvoir se retrouver tous ensemble. Cette rencontre sera organisée sur un dimanche matin courant novembre.

522 accompagnements ont été réalisés la saison dernière et 7 accompagnateurs ont réalisé de nombreux accompagnements, il ne faut pas les oublier et les récompenser avec une dotation.

COMMISSION DEPARTEMENTALE DE PROMOTION DE L'ARBITRAGE

9. Suivi des arbitres stagiaires

Robin CAZABAT-MARTINEZ explique que de nombreux arbitres tout juste titularisés reviennent vers lui car ils n'ont pas encore pris le pli de contacter leur nouveau référent. Ce dernier les oriente alors vers Nicolas COGULET, référent JAD c'est-à-dire leur nouveau référent.

Pôle Espoir CDPA : les arbitres stagiaires seniors de la saison passée avec du potentiel sont observés en D2 trois fois en début de saison et ensuite ils sont classés en D1, D2 ou D3 à partir de janvier et éventuellement proposés à la cellule promotionnelle.

Les observateurs sont tous des arbitres en activité ou des anciens arbitres de Ligue puisqu'ils seront à même de détecter un potentiel Ligue dans les futures années.

Ils seront observés jusqu'au dimanche 11 décembre avant d'être affecté dans leur nouvelle catégorie.

Il y a plusieurs mois, un groupe WhatsApp « Info Arbitrage » a été créé au sein duquel les arbitres peuvent débattre, poser des questions, partager ensemble. Les arbitres stagiaires peuvent notamment poser des questions et se sentir inclus dans la famille arbitrage.

Entraînement collectif : dès que le nouveau stade synthétique est terminé à Lormont, on pourra se lancer sur ce projet.

10. Relation avec les clubs

Arbitre Assistant bénévole : Nicolas LAMARE, arbitre assistant élite régional a animé plusieurs formations « Arbitre Assistant Bénévole » ces dernières années. Il lui sera donc proposé d'être le référent de ce projet. Il y a de la demande et cela permettrait de sensibiliser à l'arbitrage.

Arbitres D2/D3 : un arbitre de cette catégorie a émis l'idée de rassembler les arbitres assistants bénévoles et les D2/D3 qui le souhaitent pour échanger lors d'une table ronde où l'on peut amener quelques éléments de consigne générale, des points techniques avec des vidéos etc.

11. Journée de cohésion

L'année dernière nous n'avons pas pu faire cette journée à cause du manque de retour des arbitres.

Nathan MARI aura toujours la charge de ce dossier et pourra s'appuyer de l'aide de Charles GAUTIER ainsi que de Laure MARGUERITAT. L'idée est de se retrouver en fin de saison avec des activités ludiques, un repas, de la convivialité.

Il faudra s'en occuper très rapidement pour trouver la date, le lieu, les devis etc.

COMMISSION DEPARTEMENTALE DE PROMOTION DE L'ARBITRAGE

12. Cellule formation

Jean-Baptiste JEANNOT annonce que plus de 300 arbitres étaient présents lors des stages ce qui est très bien. Un autre stage sera organisé au début de l'année 2023.

Les dates des cours sont fixées et les groupes de formateurs aussi, ils débiteront en octobre.

Cellule promotionnelle : la journée de rentrée s'est bien passée, le planning a été allégé car il faisait très chaud et la partie physique était trop intensive. Les arbitres qui arrivent de la CDPA ont eu des notes correctes et parmi eux, un a fini premier avec 9/10 à l'évalbox. Le premier cours de la saison aura lieu le 1^{er} octobre.

L'objectif cette saison est d'avoir au moins les mêmes résultats que l'année dernière à savoir 100% de réussite des candidats proposés à la Ligue.

Cellule avenir : l'objectif est de préparer les jeunes arbitres à la Fédération à moyen ou court terme avec des cours théoriques le dimanche matin de 10h à 12h. L'année dernière, il y avait 6 jeunes. Cette année, il faut démarrer avec des jeunes qui sont réellement motivés pour pouvoir bien travailler.

12. Cellule féminine

Plusieurs stages vont être organisés par la Ligue au cours de la saison et le premier se tiendra le 19 novembre 2022.

12. Questions diverses

Romain SARRAUTE explique que lors du séminaire du Comité Directeur du District de Football de la Gironde, une discussion a eu lieu autour du travail en lien avec les écoles mais cette action est très difficile à mettre en place car nous n'avons pas l'autorisation de rentrer dans les établissements scolaires.

Il est souhaité que l'on fasse une rencontre avec les arbitres de D2 également comme cela est prévu avec les arbitres de D1.

La séance est levée à 21H00.

Maxime ROUMIER, Président de la C.D.P.A.

Morgane LEVERNIER, Secrétaire de séance.